



El trabajo es único porque incluye información del lugar y el día de la muerte, la causa del fallecimiento, el sexo, edad y nacionalidad de la víctima.

EL FARO

## El candidato al Rectorado de la UGR visita hoy otra vez el Campus

A. Q. CEUTA

Indalecio Sánchez Montesinos, catedrático del Departamento de Anatomía y Embriología Humana de la UGR desde 2000 y candidato a rector de la institución nazarí en las elecciones que se celebrarán a finales de mes, visitará hoy de nuevo la ciudad autónoma para reunirse con los distintos agentes de la comunidad universitaria local.

El candidato prevé reunirse en el Salón de Grados del Campus en horario matutino y posteriormente con el profesorado (11.30 horas), con los estudiantes (12.30) y con el Personal de Administración y Servicios (PAS, 14.00). Por la tarde a partir de las 17.00 horas, tiene

El catedrático cree que la Facultad de Ciencias de la Salud debe tener su sede

programado un encuentro en el mismo sitio con todos en conjunto.

Sánchez Montesinos, que tiene a Pilar Aranda como contrincante, defiende en su programa electoral que la Facultad de Ciencias de la Salud de la institución nazarí en la ciudad autónoma debe contar con su propia sede.

El catedrático también se compromete a "supervisar el funcionamiento adecuado de los diferentes servicios que la UGR pone a disposición de los estudiantes", a "equiparando su uso en todos los Centros universitarios y Centros adscritos" y a igualdad el coste del menú en el Campus con "el de los comedores universitarios en Granada", que actualmente asciende a 3,5 euros.

# Hacen una base de datos de migrantes muertos en las fronteras sur de la UE

● Investigadores de la Universidad VU de Amsterdam han visitado 563 registros civiles

A. Q. CEUTA

Investigadores de la Universidad VU de Amsterdam (Holanda) harán pública hoy una base de datos de fallecidos en la frontera sur de la Unión Europea, un trabajo elaborado a partir de documentos oficiales de defunción de los inmigrantes que han perdido la vida entre los años 1990 y 2013. La base de datos contiene información individualizada de 3.188 personas que han muerto intentando alcanzar los países del sur de la UE, desde los Balcanes, Oriente Medio y África, y cuyos cuerpos han sido

encontrados en Europa o traídos hasta aquí.

La base de datos es única porque incluye información del lugar y el día de la muerte, la causa del fallecimiento, el sexo, la edad, el país de origen y si estas personas han sido identificadas o no.

A lo largo del pasado año, un total de trece investigadores visitaron 563 registros civiles en España, Italia, Grecia, Malta y Gibraltar para recopilar información procedente de certificados de defunción.

Los autores proponen que los Estados europeos continúen la recolección de esta información bajo la supervisión de un nuevo Observatorio Europeo de Defunción de Inmigrantes que, entienden, debería formar parte del Consejo de Europa.

Ese Observatorio Europeo de Defunción de Inmigrantes podría tener dos objetivos principales: uno, contribuir a la adaptación de las políticas de inmigración euro-

## Menos de la mitad de los muertos están identificados

Según los autores de la base de datos, "menos de la mitad de" los inmigrantes están identificados. La identificación es "un proceso complicado" porque "el hecho de que las autoridades locales tengan éxito en este proceso depende de factores como la casualidad, el esfuerzo que llevan a cabo y el conocimiento y habilidades que poseen". "Las autoridades locales han sido dejadas a su suerte a la hora de tratar con aquellos que mueren intentando cruzar y no cuentan con asistencia o supervisión nacional o europea", lamenta la investigadora Tamara Last pese a que la identificación de los fallecidos "es crucial para la dignidad de las personas y sus familias".

peas y "conseguir que menos personas mueran en las fronteras"; otro, "la identificación de más personas".

Los responsables del trabajo opinan que la respuesta política europea al gran número de muertes de inmigrantes está caracterizada por su "estrechez de miras". Durante los últimos 25 años el combate contra la inmigración irregular "se ha intensificado" y, al mismo tiempo, el número de personas fallecidas ha aumentado.

"Estos dos incrementos pueden estar relacionados: el aumento en el número de muertes puede ser en parte un efecto colateral no intencionado de las políticas europeas", opina el profesor Thomas Spijkerboer.

El Observatorio Europeo de Defunción de Inmigrantes podría recoger información de los inmigrantes fallecidos y evaluar el impacto de las políticas europeas, dando lugar a "la formulación de políticas basadas en pruebas".

**KIDS COLLEGE**

**Curso de Verano:**

Alumnos de 4 a 12 años

Kids Art

Kids Act

Kids Puppets

Kids Stories

Kids Singers

Radio Kids

Kids Smart-pen

Kids Chef

**TRINITY**  
COLLEGE LONDON  
Registered Examination Centre

**TALLER INTENSIVO DE 20 HORAS DE FRANCÉS para títulos de la ALIANZA FRANCESA**

**DEL 18 DE MAYO AL 19 DE JUNIO**  
**LUNES, MARTES, VIERNES - DE 18.00 A 19.00**